
    本报讯 （通讯员 沈乾 记者

江跃中）普陀区正按照“一小区一
方案”原则，制定旧住房综合修缮

改造复工复产专项工作方案，为更
多老旧住房“穿新衣”，让非成套房

屋居民过上厨卫独用的新生活。
据介绍，普陀区制定并执行创

历史新高的 2020年“三旧”（旧区

改造、旧住房综合修缮改造、旧住
房成套改造工作）改造目标，主要

内容为：全面完成无卫生设施房屋
改造，扫尾平地完成 3幅地块，基

本完成区内二级旧里以下房屋征
收；实施旧住房综合修缮改造 500

万平方米，年内完成 400万平方
米；成套改造启动所有涉改地块签

约，重点启动武宁路、金沙江路等
主要市政景观道路沿线约 25万平

方米，新开工 10万平方米。
为确保各项目标任务年内按

时保质完成，普陀区政府与区房管
局、西部集团以及辖区内 10个街

镇代表签订了 2020年“三旧”换
“三新”居住小区环境提升工作目
标责任书，今后，“三旧”工作还将

被纳入全区目标管理系统，通过强化督查

督办职能，压实各部门责任担当，加快补齐
环境短板的步伐。
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    本报讯（记者 张钰芸）走访解答、现场

指点、网上示范指导⋯⋯虹桥商务区多措并
举推进企业全面复工复产复市。昨天，记者从

虹桥商务区管委会了解到，区域内企业已全
面复工复产、基本复市，广大中小企业的信心

开始恢复。
虹桥商务区在地经营企业数 16423 家，

其中中小企业 14000多家。目前，商务区联合

闵行、青浦、长宁、嘉定四区已走访千余家中
小型企业。

作为虹桥商务区首批特色楼宇，德必WE

硅谷人工智能（上海）中心内入驻的近 200家

中小型企业已全部复工复产。非夕机器人科
技有限公司上海地区副总经理胡晓平表示，

因公司核心研发中心在美国，受国外疫情以

及上下游产业链的影响，公司经营有所受限，
但疫情也让企业看到了很多机遇，“我们 2月

10日复工后，就忙于 B 超机器人的方案测
试，未来还可能研发打针机器人，在医疗防护

特别是重症监护领域提供机器人替代方案”。
而为了保障企业安全复工，德必还开发

了涵盖“随申办”等功能的疫情助手，目前这

套管理方案已在全市 97个园区内使用，覆盖
超过 52万用户。搬运机器人、测温机器人也

早已进入园区运行，为企业复工增加了一条
“安全保险带”。

虹桥天地内的大食代自 2月 10日恢复
营业以来，生意正日渐好转，店长宋宇告诉记

者，经虹桥商务区管委会和商场协调后，门店

上个月恢复营业，相信“只要防范措施和服务
都做到位，生意会一点点好起来”。

“通过实地走访，我们了解到很多企业的
共性困难，形成了问题清单和解决清单。”虹

桥商务区管委会相关负责人表示，不少企业
提出能源费用减免问题，这是管委会之前没

有想到的。为此，管委会积极协调新能源公

司，目前已形成初步解决方案，原则上 2月
份、3月份基本使用费用可减免，涉及金额约

为 630万元。

针对招工难问题，管委会依托国际人
才港，支持人力资源企业为商务区企业开

展网上专项复工招聘活动，进一步缓解企

业用工难。

据悉，管委会还制定了虹桥商务区疫情
期间支持企业发展的意见，主要从租金、物业

费、能源费补贴等经营减负，政策性融资担
保、贷款贴息等金融支持，以及长三角企业物

流协调保障、防疫物资供需平台对接、线上招
聘补贴、重大项目重点企业专项支持等复工

复业专项举措三大方面给予扶持。

此外，虹桥商务区和中国交通银行上海
分行还联合推出专项金融服务方案，从信贷

资源、资金定价、服务渠道、跨境金融等多方
位提供高效服务，明确提供第一期 200亿元

意向性融资额度用于重点支持商务区企业在
实际运营中的资金需求。

虹桥商务区内企业全面复工复产、基本复市

防范服务都到位 生意就会好

    本报讯（记者 江跃中）普陀区在细化

方案，堵塞漏洞，继续做好防疫工作的同
时，积极指导、推动辖区各大商圈有序复工

复市，为辖区居民群众营造安全有序的购
物环境。

“科技+制度”营造环境
月星环球港是沪上营业面积最大的单

一商业综合体。为保障消费者能有健康安全

的购物环境，月星环球港从环境、消杀、物资
配套等方面，部署疫情防控，尤其是针对客

卫门把手、后勤通道、商场围栏、母婴室、电
梯按键等重点区域，每日落实专人定点消

杀，商场内保持空气流通。同时，为每一位进

店购物顾客测量体温，提醒其佩戴口罩。
长风大悦城在商场三个主入口实施客

流管控，对所有进入人员进行体温检测，安
排专人对每处排队人流实施管控，确保人

员间保持一米以上的安全距离。商场方每
天对所有公共区域进行三次消毒处理，对

重点区域如公区大门、电梯按钮键、卫生间
水龙头等落实酒精擦拭消毒，增加紫外线

消毒。商场还升级了自身的空调新风系统，
并为新风机组额外加装了紫外线灯，有效

地降低了污染风险。大悦城还结合商场自

身情况，在场内所有客梯入口，安装了红外
感应按键，通过红外感应实现无接触操作。

这一举措受到进店顾客的纷纷点赞。

“关爱+保障”解决难题
月星集团联合利安人寿，为奋战在服

务一线的集团员工及商户营业员共三万余

人免费提供新冠肺炎专项保障保险，保单
总额价值 30亿元。此外，每天统计到岗商

户营业员和在岗员工人数，为他们提供爱
心工作餐，有效地解决了员工的后顾之忧。

长风大悦城通过多种渠道筹集防疫物

资，先后采购一次性口罩 7000 余个、红外
线测温仪 6把、84消毒液 300余瓶、消毒纸

巾 50余包，第一时间分配到防疫一线员工
手中，使每位员工在疫情期间每天都能佩

戴新的口罩，为员工的健康安全增加了一
重保障。此外，为一线员工提供晚餐，解决

员工就餐难的问题。

“帮扶+创新”共渡难关
疫情期间，月星集团为减少入驻商户

的经营压力，对旗下所有环球港品牌商减

半收取一个月的租金及物管费、能耗费（指

水、电、燃气费），对月星家居全国商场品牌
商户减半收取 3个月租金，为商铺恢复生

产经营带来强有力的支持。同时，月星集团
还积极创新促销举措，在妇女节为所有女

性消费者赠送口红，让女性消费者在疫情
期间依然坚持传递对于美好生活的追求。

长风大悦城除了推出相应免租政策外，

也为商户提供新购物模式平台，尽可能缓解
线下实体店顾客数量减少给商户经营带来的

不利影响。从 2月 13日起，长风大悦城利用
自有抖音平台，开通商户直播模式，至 3月 1

日已有包括周大福、TOUS、Adidas等品牌在
内的 18家商户进行线上直播，帮助各大店铺

多渠道增粉，吸引关注，和店铺一起共渡难
关。新模式带动了新商机，仅华为单场直播的

成交金额就超过了万元。
据了解，目前，区内 19 家大型商场的

员工上岗率已达 64%，14家大卖场的上岗
率为 95%。自月星环球港和长风大悦城有

序复工复市以来，月星环球港商户开业率
达到 90%，长风大悦城商户开业率达到

70%。随着实体商户开业数量的增长，普陀
区各大商圈复工复市也将逐步加快脚步。

    “师傅，帮我拷点大块牛肉酱，再买

点糖醋大蒜头。”在淮海路一幢写字楼
工作的李小姐，趁着午休时间，到上海

全国土特产食品商场的酱菜酱料柜台
买上一些酱菜和酱料。据她介绍，牛肉

酱是为了中午拌面用，而大蒜头是给老
爸带的。

虽然昨天中午天空飘着细密的小
雨，但在上海全国土特产食品商场的酱

菜酱料柜台前，依然有不少人排队，大
家不仅戴着口罩，还自觉地保持着一定

的距离。一位上了年纪的王先生表示，
疫情发生以来，这里就一直开着，“对阿

拉上海人来讲，全土‘零拷’酱菜柜台牢

有感情的，小辰光帮爷娘买酱菜过泡
饭，什锦菜、大头菜一直吃的。现在生活

条件好了，但是这里的酱菜还是忘不
了。今朝过来买点玫瑰腐乳和酱料，经

济实惠又清爽，咸淡都好调”。

“每天都有不少老客户打我的电
话，询问店里面酱菜酱料的品种，”上海

全国土特产商品商场副经理陈志豪说，
“因为我的手机是绑定我们店的固定电

话，所以客户的需求我基本都了解。这
次疫情对于我们商家的影响确实很大，

但情况在一点点好起来。”
他介绍，像酱菜柜台在 2月上旬的

日均销售额不到 2万元，而下旬就恢复
到 2万多元，进入 3月后，基本可以达到每天 3万

元，而在疫情前的时候，日营业额差不多 3.2万元。

陈志豪一边介绍，一边还不忘让一位排队的老
阿姨把口罩戴好，“我们对于每位进店的顾客都要量

体温，而且还要佩戴口罩，并且还设置了一米线。”

记者现场观察，顾客购买最多的品种除了玫瑰
腐乳、糖醋大蒜头，还有不少酱料，像大块牛肉酱、

鲜贝虾皮酱、辣油辣椒酱等。“到了下班之后，这里
的生意会更好，不少人都会买点酱料回去烧菜，为

第二天中午带菜做准备，”酱菜酱料柜台长周艳霞
说，“其实每年春节之后，这里的生意都不错，因为

春节期间大家吃得比较油腻，都想换换口味，今年

由于疫情，生意清淡了些，一开始卖得最好的是糖
醋大蒜头、荞头等，现在随着大家陆续恢复上班，买

的品种也越来越多，特别是现在许多饭店还没开，
有些人又觉得叫外卖不如自己烧，因而我们的酱

料卖得特别好，不少人都是买回去烧浇头用。”
在陈志豪看来，虽然每天 3万元的营业额在

淮海路上只能算“小生意”，可能不如奢侈品店卖
掉一个包包的价格，但老百姓有需求，生意还是会

继续做下去，“疫情对于商家来说既有‘危’，更有
‘机’，只要做老百姓需要的东西，都会渡过难关，

找到新发展机遇。”
在淮海路这样高档地段，上海全国土特产食

品商店的酱菜酱料柜台数十年来一直坚持销售最
“土”的商品，做出自己的特点和特色。对于许多正

在努力要从低谷走出来的企业来说，如何坚持商
品质量、服务质量，满足老百姓的需求，淮海路上

这个最“土”的柜台，无疑具有借鉴意义。

首席记者 方翔

    昨天下午，长宁区消防救援支队联合市

场监督管理局深入市区各销售网点开展消
防产品专项检查。检查过程中，联合检查人

员随机抽查了在建工地和对部分人员密集

场所使用的消防应急照明、消防水带、水枪、

火灾探测器等消防产品进行了全面检查，从
源头上消除因消防产品质量问题导致的火

灾隐患，为辖区人民群众生活的平安稳定奠
定坚实基础。

本报记者 张龙 摄影报道

长宁消防在行动
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普陀区各大商圈迎来有序复工复市

商业氛围恢复 首重仍是防疫
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